

La soutenance de mémoire
de Master en Sciences sociales – *pilier migration et citoyenneté* – de

Madame Lara BERTOLETTI

***Étude de cas sur les attitudes entre populations migrantes en Suisse :
des trajectoires migratoires aux attitudes xénophobes***

aura lieu le

mardi 28 juin 2022, à 15h00

à l'Institut SFM, Rue A.-L. Breguet 2, Neuchâtel, salle de cours 2.310

Directrice de mémoire : Anita Manatschal

Experte : Leonie Mugglin

Résumé:

Ce travail de mémoire propose d'analyser les attitudes entre différentes populations migrantes en Suisse. A travers celui-ci, nous tenterons d'illustrer de quelle manière et pourquoi les individus utilisent les expériences de vie individuelle et sociale du passé comme socle des disparités existantes entre les groupes. Grâce aux récits de diverses personnes ayant immigrés en Suisse lors de la période d'après seconde Guerre Mondiale, nous regarderons le rôle des trajectoires migratoires dans la création des attitudes xénophobes. A travers notre travail d'analyse, nous pourrons démontrer la nature complexe et diverse de l'expérience migratoire ainsi que les conséquences que cette dernière engendre chez les individus tant sur le plan psychologique que social. L'analyse des récits nous permettra non seulement de suivre les parcours migratoires des individus interrogés d'après leur perspective, mais également de soulever les systèmes de croyances individuelles ou sociales qui ressortent lors des phases consécutives de leurs parcours migratoires. Nous pourrons tout d'abord entrevoir les motivations au déplacement, ainsi que les processus d'adaptabilité mis en place lors de leur arrivée en Suisse. Ensuite nous serons également amenés à aborder les questions de confrontation à la réalité et le rôle joué par les émotions dans la création des croyances. Enfin, une attention particulière sera portée aux attitudes intergroupes.